

El presente número 23 de la **Revista Derecho Social y Empresa** inaugura una serie de monográficos que se publicarán a partir de ahora en los que se abordarán materias de actualidad sobre las relaciones laborales y la protección social, en clave de comparación entre Europa, España e Hispanoamérica.

Bajo el título **Impacto de la Tecnología sobre el Empleo: Diálogos con Hispanoamérica**, se reúnen siete estudios sobre las cuestiones más actuales y controvertidas de esta temática en los ordenamientos de la Unión Europea, España y diferentes países de Hispanoamérica, Perú, Argentina y Uruguay, centrándose en tres tópicos, el trabajo en Plataformas Digitales, la Inteligencia Artificial, y el teletrabajo.

Los estudios han sido elaborados en paralelo por académicos hispanoamericanos y españoles, en ellos los autores desgranar los puntos más críticos acerca de estas cuestiones, haciendo propuestas y recomendaciones de futuro. Los autores proceden de distintas universidades, a los dos lados del Atlántico, de la Carlos III, de la de Barcelona, de la Universidad Internacional de La Rioja, de la Universidad Nacional Mayor de San Marcos (Lima, Perú), de la Universidad Nacional del Litoral (Santa Fe, Argentina) y de la Universidad de la República (Montevideo, Uruguay). En la fase final de elaboración, para enriquecer el diálogo, los trabajos fueron presentados, expuestos y debatidos en un **Encuentro Académico de la Revista Derecho Social y Empresa**, celebrado el pasado 13 de marzo de 2025 en la Universidad de La Rioja (España), al que se sumaron académicos de otras universidades: María Ascensión Morales, de la UNAM, Guillermo García González de UNIR, Eva Blázquez Agudo de la Carlos III y Francisco Vallejo de la Católica de Chile.

A continuación, una enumeración de los siete estudios.

- **Plataformas digitales y derechos laborales. Normas, realidad y propuestas en el ámbito internacional, comunitario y español**, Eduardo Rojo Torrecilla.
- **A vueltas con la videovigilancia empresarial**, Raquel Poquet Catalá.
- **El impacto de las nuevas tecnologías en la aplicación de medidas de flexibilidad interna en el ámbito empresarial**, Gema Catalán Mejía.
- **El impacto laboral del Reglamento de Inteligencia Artificial**, Jesús R. Mercader Uguina, Belén Velasco Pardo.
- **Reflejo del teletrabajo en la negociación colectiva** (Eva Mas García).

- **La Ética del trabajo humano, inteligencia artificial y panorama en América Latina, Argentina y Uruguay**, María Rosina Rossi Albert, Sebastián Coppoletta, .
- **Las nuevas tecnologías y las relaciones laborales en el Perú**, Leopoldo Gamarra Vílchez.

¡Buena lectura!

En Madrid, a 30 de junio de 2025.

PILAR NÚÑEZ-CORTÉS CONTRERAS

Catedrática de Derecho del Trabajo y de la Seguridad Social

Universidad Loyola (España)

Directora de la Revista Derecho Social y Empresa